

ABSTRAK

Risma Maulida, 1710110244. "Implementasi program BLK Komunitas (BLKK) dalam Meningkatkan *Skill* Santri Pesantren *Entrepreneur* Al-Mawaddah Honggosoco Jekulo Kudus".

Tujuan dalam penelitian ini adalah 1) tahap pelaksanaan pelatihan BLKK Al Mawaddah 2) *skill* santri di pesantren *entrepreneur* Al-Mawaddah Honggosoco Jekulo Kudus di BLKK Al Mawaddah 3) implemetasi program BLKK dalam meningkatkan *skill* santri pesantren *entrepreneur* Al-Mawaddah Honggosoco Jekulo Kudus.

Penelitian yang digunakan adalah pendekatan penelitian kualitatif dengan jenis penelitian lapangan. Untuk sumber data didapat dari data primer dan data sekunder dengan teknik pengambilan data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Setelah data terkumpul teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa, 1) Pelaksanaan BLKK ada 5 tahap yang meliputi: a) perekrutan peserta; b) pembelajaran materi, penyampaian praktik lebih banyak timbang materi; c) uji kompetensi sertifikasi, pemberian sertifikat kepada peserta yang lulus; d) monitoring, tentang bentuk tanggung jawab BLKK terhadap alumninya; e) evaluasi, hasil evaluasi dari indeks kepuasan masyarakat, mutu pelayanan bernilai A dan unit pelayanan sangat baik. 2) *skill* santri yang diperoleh selama mengikuti pelatihan BLKK, antara lain: a) hard skill, keterampilan membuat roti, kue dan snack; b) soft skill, keterampilan komunikasi, kerjasama tim, manajemen diri dan disiplin; c) pengetahuan yang didapat melalui pembelajaran GMP dan Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3). 3) efektivitas peran BLKK dalam meningkatkan *skill* santri pesantren *entrepreneur* Al-Mawaddah, pengukuran efektivitas menggunakan model oleh Richard M. Steers yaitu sebagai berikut: a) optimasi tujuan, menjelaskan tentang hal yang mempengaruhi tercapainya tujuan BLKK; b) perspektif sistem, tentang komponen yang mempengaruhi keberhasilan tujuan BLKK baik dari dalam maupun luar; c) tekanan pada segi perilaku, yakni tentang respon peserta selama mengikuti pelatihan BLKK.

Kata kunci: Implementasi, Efektivitas, *Skill* (keterampilan), Pondok Pesantren, BLK Komunitas